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Лучший город - лучший завод!

l Главное

МСЗ СРЕДИ ЛУЧШИХ!
27 апреля в Правительстве Владимирской области прошла церемония вручения свидетельств о 
занесении на региональную «Галерею Славы». По итогам 2022 года на нее занесены 25 передовиков 
производства и 15 организаций, среди которых и Муромский стрелочный завод.

Владимир Соленков и Александр Авдеев

Исполнительный дирек-
тор нашего предприятия 
Владимир Соленков в этот 
день также присутствовал 
на торжественном меро-
приятии и получил свиде-
тельство из рук Губернато-
ра Владимирской области 
лично. 

При этом Владимир Вале-
рьевич заметил, что залог 
успешной работы — это ко-
нечно же люди, работники 
нашего предприятия.

- Мы несколько лет стре-
мительно растем, осваи-
ваем новые рынки сбыта, 
увеличиваем поставки. Рос-
сийские железные дороги 
в этом году увеличивают 
объем заказа. Поэтому наша 

среди организаций явля-
ются: темпы роста объёмов 
производства, прибыли; 
увеличение ассортимента 
выпускаемой продукции; 
улучшение ее качества; вы-
сокие достижения в различ-
ных сферах деятельности; 
социальные показатели и 
так далее.

Александр Авдеев от-
метил, что именно на таких 
людях и крепких командах, 
чьи фотографии сегодня 
красуются на областной 
«Галерее Славы», держится 
вся Владимирская область. 
Главное, чтобы с каждым 
годом таких профессиона-
лов становилась как можно 
больше.

главная задача - обеспечить 
надежность железнодорож-
ной отрасли страны, - рас-

сказал Владимир Соленков.
Основными показателями 

определения победителей 

"ПРИВЕДИ ДРУГА" РАБОТАЕТ!

Одним из первых по этой 
программе на наш завод 
пришел мас тер учас тка 
крестовин цеха стрелоч-
ной продукции Владимир 
Жандаров. Его пригласил 
сюда сварщик-оператор 
роботизированного ком-
плекса 103 цеха Сергей 
Елисеев ,  с которым они 
вместе работали на другом 
промышленном предпри-
ятии. По словам Сергея 
Николаевича, своего друга 
и на тот момент бывшего 
коллегу он приглашал на 
с тр е л оч н ы й  з а в од  е ще 
ранее, но момент его тру-
доустройства очень удачно 
совпал с началом действия 
на заводе программы по 
привлечению новых со-
трудников.

- Конечно я слышал про 

На Муромском стрелочном заводе на сегодняшний день работает уже девять «друзей» наших 
заводчан. Новая программа привлечения сотрудников «Приведи друга» пользуется большой по-
пулярностью, и работники нашего предприятия с огромным удовольствием рекомендуют своим 
родственникам, друзьям, знакомым работу на АО «МСЗ».

программу «Приведи дру-
га», но рекомендовал за-
вод не поэтому, а потому, 
что это стабильно рабо-
тающее предприятие, где 

регулярно выплачивают 
дос тойную заработную 
плату. Ведь я сам здесь ра-
ботаю с марта и смело могу 
утверждать, что это, дей-

ствительно, так. До этого 
я был электросварщиком 
на другом предприятии, и 
здесь, на стрелочном, мне 
нравится гораздо больше. 
Здесь меня не дергают с 
места на место, ведь я за-
креплен за определенным 
участком, за определен-
ным станком. И приходя 
утром на рабочее место, 
я четко знаю, чем сегодня 
буду заниматься.  Когда 
я понял, что программа 
«Приведи друга», действи-
тельно, работает, то сразу 
подумал о том, что нужно 
сюда привести как можно 
больше друзей и знако-
мых. Ведь здесь хорошие 
условия, а деньги никогда 
не бывают лишними.

Владимир Жандаров к 
тому моменту, когда Сергей 

Владимир Жандаров и Сергей Елисеев
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Согласно графику про-
ведения проверок на 2023 
год комиссия, состоящая из 
пяти человек, под руковод-
ством директора по пер-

соналу и общим вопросам 
Андрея Алексеева будет 
посещать бытовые помеще-
ния предприятия каждую 
первую неделю месяца с 
13.00 до 15.00.

-  Комиссия на заводе 
создана для того, чтобы по-
смотреть, оценить условия 
труда и быта работников, 
- рассказал нам Андрей 
Николаевич. – Мы хотим 
помочь нашим сотрудни-
кам сделать предприятие 
лучше, а пребывание и труд 
на нем максимально ком-
фортным. Хочется сделать 
это не только быстро, но и 
хорошо. К работе комиссии 
мы будем привлекать не 
только руководителей, но и 
всех сотрудников. Если се-
годня есть предложения по 
улучшению завода, прошу, 

не стесняясь, сообщать о 
них мне или председателю 
профсоюзного комитета 
Татьяне Александровне 
Серегиной. За один день 

всех проблем не решить, но 
«под лежачий камень вода 
не течет».

2 мая комиссия по кон-
тролю и улучшению ус-
ловий труда персонала 
побывала в бытовых по-
мещениях цехов №103 и 
№202, и даже заглянула на 
крышу здания АБК стальце-
ха. Планов намечено много, 
среди них замена светоди-
одных ламп в коридорах, 
плинтусов, потолочной и 
настенной плитки, леек в 
душевых, покраска стен, 
устранение проблем с вен-
тиляцией, покупка резино-
вых ковриков, шторок для 
душевых, держателей для 
туалетной бумаги, зеркал 
и так далее.

3 мая комиссия по кон-
тролю и улучшению усло-

вий труда персонала про-
должила свою работу. По-
сле обеденного перерыва 
она побывала в здании КВП. 

Встретил гостей началь-
ник инструментального 
цеха Александр Савиц-
кий, который поделился с 
председателем комиссии 
Андреем Алексеевым на-
болевшими вопросами. 
Не остались в стороне и 
другие работники корпуса, 
которые не только выска-
зали свои замечания, но 
и предложили варианты 
улучшения условий труда 
и быта в подразделениях. 
Вопросов возникло много, 
планов было намечено не 
меньше. 

В четверг, 4 мая, экскур-

сию по своему подраз-
делению и его бытовым 
помещениям для членов 
комиссии по контролю и 
улучшению условий труда 
персонала провел началь-

ник кузнечно-прессового 
цеха Ян Коновалов. В этот 
день обсуждались вопро-
сы по освещению цеха, 
утеплению западных ворот, 
некоторых стен и окон, ра-
боте вентиляции, а также 
косметическому ремонту 
помещений.

Уже сейчас можно ска-
зать, что сразу решить все 
проблемы не удастся, тем 
не менее пожелания работ-
ников будут учтены. Любая 
инициатива по улучшению 
условий труда и быта за-
водчан приветствуется, 
часть вопросов работники 
подразделений могут ре-
шить своими силами, ко-
нечно же, за материальное 
вознаграждение. Поэтому 

не надо ждать, что наши 
проблемы кто-то решит, 
давайте и сами приступим 
к их устранению. Всеми не-
обходимыми материалами 
завод обеспечит.

СДЕЛАЕМ ЗАВОД ЛУЧШЕ ВМЕСТЕ
В целях улучшения условий труда со 2 мая на Муромском стрелочном заводе начала работу комиссия 
по контролю и улучшению условий труда персонала.

Комиссия в здании КВП

Комиссия на крыше здания АБК 202 цеха

"ПРИВЕДИ ДРУГА" РАБОТАЕТ!
Елисеев пригласил его на 
с трелочный завод,  уже 
подыскивал себе новую 
работу, ведь прежний ра-
ботодатель, к сожалению, 
не сдержал всех обеща-
ний. Мы же, в первую оче-
редь, ждем от своего места 
работы стабильности и 
определенных гарантий.

- Главные критерии тру-
доустройства для меня: до-
стойная заработная плата, 
своевременна я  оп лата 
труда, официальное трудо-
устройство и социальные 
гарантии.  Присмотрев-
шись ко всем предприяти-
ям нашего города, взвесив 
все за и против, я пришел 

на Муромский стрелочный 
завод. Здесь мне предло-
жили вакансию мастера, 
я без раздумий согласил-
ся. Пока все хорошо, мне 
все нравится. Коллектив 
хороший, помогает мне 
втянуться в работу. По-
радовала и новость о про-
грамме «Приведи друга», 

тоже подумываю кого-ни-
будь пригласить.

Согласно статистике по-
сле выхода приказа о про-
грамме «Приведи друга» 
ежедневно по рекомен-
дации наших заводчан на 
Муромский стрелочный 
завод устраивается один 
сотрудник.
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СПАСИБО ЗА МИР!
9 мая наша страна отметила 78-летие Победы в Великой Отечественной войне. Наш народ множе-
ство раз подвергался немалым испытаниям. Но Великая Отечественная война по своим масштабам, 
разрушениям и человеческим жертвам не имела себе равных за всю историю нашего государства.

В День Победы у заводского 
обелиска павшим в Вели-
кой Отечественной войне 
воинам прошла церемония 
возложения венков и цветов. 

Также коллектив нашего пред-
приятия отдал дань памяти и 
уважения ветеранам войны, 
возложив венки к Обелиску 
на напольном кладбище и к 

вечному огню на Площади 
Победы.

В этот день мы от всего серд-
ца поблагодарили наших геро-
ев - фронтовиков, тружеников 

тыла. Ведь мы гордимся и пом-
ним тех, кто отвоевал у врага 
эту Победу, кто вернулся из 
пекла войны и тех, кто ценой 
своей жизни подарил нам мир.

Возложение венков на Напольном кладбищеВозложение венков у заводского Обелиска

ДОБРЫЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ И НЕ ТОЛЬКО
На МСЗ стало доброй традицией в канун празднования Великой Победы поздравлять на дому ветеранов 
Великой Отечественной войны и тружеников тыла, ушедших на заслуженный отдых с нашего пред-
приятия. Этот год не стал исключением. Представители АО «МСЗ» побывали в гостях у тех, кто, к 
сожалению, не смог сам посетить торжественное мероприятие 9 мая у заводского Обелиска.

В гостях у  Любови Зайцевой

Первой гостей прини-
мала Любовь Ивановна 
Зайцева:

- Я очень рада, что завод 
о нас не забывает, каждый 
год поздравляет с Днем По-
беды. Такие поздравления 
получать всегда приятно. 
Настроение у меня сегодня 
хорошее, даже несмотря на 
то, что именно в этот день, 5 
мая, в Великой Отечествен-
ной войне погиб мой папа, 
рядовой-ополченец Иван 
Ефимович Баринов. Мне 
тогда было всего 11 лет.

Любовь Ивановна с удо-
вольствием пообщалась 
с нами: рассказала о том, 
как сейчас живет, провела 
небольшую экскурсию по 
дому и огороду, где пышно 
цветут нарциссы и тюль-
паны.

Валентина Яковлевна 
Лодыгина гостей не только 
ждала, но и готовилась к 
нашему приходу: прина-

рядилась, надела ордена. В 
тот день она как раз полу-
чила письмо от Президента 
России Владимира Путина, 
которое мы открыли и про-
читали вместе.

- Я храню все письма из 
Москвы, ведь там напи-
саны теплые слова и до-

брые пожелания от нашего 
Президента. А сегодня мне 
вдвойне приятно, ведь я не 
только получила доброе по-
слание с поздравлениями, 
но и принимаю гостей с род-
ного стрелочного завода. 
Спасибо, что не забываете.

Потом мы отправились в 

гости к Владимиру Петро-
вичу Соленкову. Владимир 
Петрович начал свой трудо-
вой путь в 13 лет в деревне 
в совхозе «Восход».

- Я работал всю жизнь, 
сколько себя помню. Снача-
ла старшим помогали, потом 
сами трудились. Работали 
всегда тяжело: пахали, лес 
возили. И сейчас, если б я 
мог, то пошел бы работать и 
за станок бы встал снова, но 
здоровье уже не то.

Отец Владимира Соленко-
ва, Петр Иванович, прошел 
всю войну, дошел до Кали-
нинграда (Кенигсберга) и 
вернулся живой, также как и 
его дочь, сестра Владимира 
Петровича, Клавдия Петров-
на. Правда, так уж вышло, 
что, закончив войну в 1945 
году в Калининграде, они 
там не встретились. К слову, 
Клавдия Петровна тоже ра-
ботала на Муромском стре-
лочном заводе фельдшером.

Окончание на стр. 4
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ДОБРЫЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ И НЕ ТОЛЬКО
Все дети войны и тружени-

ки тыла, у которых побывали 
в тот день представители 
нашего предприятия, по-

лучили не только добрые 
поздравления в свой адрес, 
но и продуктовые наборы 
от АО «МСЗ», которые очень 

кстати пришлись к праздни-
ку Победы.

Также продуктовые на-
боры получили труженики 

тыла, которые посетили тор-
жественное мероприятие, 
посвященное Дню Победы 
у заводского Обелиска 9 мая.

В гостях у  Валентины Лодыгиной С Владимиром Соленковым

МЫ ПОМНИМ! МЫ ГОРДИМСЯ!
На нашем заводе прошел конкурс детских поздравительных открыток к 78-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Всего в отдел социальных коммуникаций наши заводчане принесли 33 открытки, 
созданные руками своих детей и внуков.

Победителей выбирали в 
четырех возрастных кате-
гориях. 

В категории «до 5 лет» 
лучшей признана открытка 
Просина Мирона (103 цех), 
второе место - у Васягина 
Федора (ОСК).

В категории «от 6 до 9 лет» 
победителем стала Дол-
билкина Маргарита (каз-
начейство), второе место 
- у Синельникова Кирилла 
(цех стрелочной продукции), 
«бронза» досталась Мака-
шовой Дарине (103 цех). 

В категории «от 10 до 13 

лет» первое место - у Губ-
киной Алены  (202 цех), 
второе – у Воструховой 
Ксении (АХО), на третьем 
месте оказалась Сатинова 
Екатерина (АХО). 

В категории «от 14 до 17 
лет» лучшей признана ра-
бота Алексеевой Дарьи 
(ОСК), «серебро» - у Любови 
Сухотиной (инструменталь-
ный цех), на третьем месте 
открытка Белякова Кон-
стантина (профком). 

Также члены конкурсной 
комиссии отметили работу 
Круглова Никиты (АХО), 

он по праву заслужил приз 
зрительских симпатий.

Все ребята очень стара-
лись, поэтому у них получи-
лись не просто открытки, а 
настоящие шедевры. Кто-то 
работал в технике аппли-
кация, кто-то – в технике 
скрапбукинг, некоторые 
участники создали удиви-
тельные рисунки при по-
мощи красок, карандашей, 
фломастеров, а кто-то про-
демонстрировал мастер-
ское вырезание вытынанок 
(создание бумажных ажур-
ных узоров). Порадовало 

членов жюри и наполнение 
открыток. Теплые слова, 
прекрасные стихотворения 
многие ребята сочинили и 
написали сами, вкладывая 
в них частичку своей души. 
Не забыли они приложить 
и фотографии своих праде-
дов, внесших свой вклад в 
нашу Победу в Великой От-
ечественной войне. Поэто-
му не только победители, но 
и все остальные участники 
конкурса «Открытка Побе-
ды» получили подарки от 
Муромского стрелочного 
завода.

Открытки в категории от 6 до 9 лет Открытки в категории от 10 до 13 лет
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УЧЕНИЕ - ПУТЬ К УМЕНИЮ
Не только опытные работники нашего предприятия могут похвастаться своими 
успехами в трудовой деятельности, многие молодые специалисты АО «МСЗ» также 
застуживают различных наград, заслуживают того, чтобы коллеги знали их в лицо, 
знали и гордились ими.

Мы продолжаем рубрику 
«Портрет на Доске Почета», 
и как вы уже, наверняка, 
догадались, сегодня рас-
скажем вам о молодом спе-
циалисте, мы познакомим 
вас с историей ведущего 
инженера-программиста 
по станкам с ЧПУ отдела 
главного технолога, исто-
рией Нины К алининой. 
Среди всех портретов, кра-
сующихся на нашей Доске 
Почета, вы сможете уви-
деть и ее.

Нина закончила Муром-
ский колледж радиоэлек-
тронного приборострое-
ния и Муромский институт 
филиал Владимирского 
государственного универ-
ситета, получив знания в 
области машиностроения.

-  У меня скорее матема-
тический склад ума. В шко-
ле мне всегда нравилась 
математика. И, если честно, 
я никогда не видела себя в 
какой-то творческой про-
фессии, поэтому выбрала 
машиностроение. Ни разу 
не пожалела,  -  говорит 
Нина Калинина.

В 2018 году героиня на-
шей истории пришла на 

Муромский стрелочный за-
вод, где уже на тот момент 
работал ее муж начальник 
бюро гидравлики отдела 
главного механика Мак-
сим Калинин.

-  М о и м  н а с та в н и к о м 
была начальник технологи-
ческого бюро Елена Вале-
рьевна Мельник. Именно 
она ввела нас, молодых 
работников, в курс дела, 
помогла освоиться, позна-
комила с производством, с 
продукцией завода, научи-
ла писать технологические 
процессы.

За пять лет Нина прошла 
путь от инженера-техноло-
га до ведущего инженера-
программиста по станкам с 
ЧПУ. В чем же заключается 
ее работа?

- Мы пишем программы 
для нового оборудования, 
а потом их внедряем, да-
лее контролируем работу. 
Как правило, на месте не 
сидим: часто бегаем то в 
здание КВП на 203 участок, 
то в 103 цех - везде, где 
есть станки с ЧПУ. Много 
общаемся с работниками 
завода, консультируем их, 
совместно решаем какие-

Нина Калинина за работой

то вопросы. Периодически 
обучаемся чему-то новому, 
повышаем свою квалифи-
кацию и уровень знаний. 
Так что профессия инжене-
ра-программиста не только 
полезная, но и интересная.

Нина Калинина занима-
ется разработкой управля-
ющих программ для стан-
ков с ЧПУ с дальнейшей 
их отработкой на станке. 
Кроме этого, она разраба-
тывает технологические 
процессы изготовления 
таких деталей, как РСК, 
РСД, остряк. С её участием 
была освоена технология 
изготовления остряков, 
РСК, РСД проектов 2870, 
2451, МСЗ.8365.

Нина регулярно повы-
шает свою квалификацию. 
В 2020 году она успеш-
но освоила курс обуче-
ния 3D-моделированию в 
Sol idworks.  В  2022 усо-
вершенствовала знания в 
программировании фре-
зерных и токарных обра-
батывающих центров с си-
стемой управления Fanuc. 
Нина Калинина самостоя-
тельно освоила програм-
мирование стоек NC110, 
NC310, Siemens Sinumerik, 
Heidenhain.

Именно глубокое знание 
технологии производства, 
особенностей материала 
изготовления, нюансов экс-
плуатационных характери-
стик продукции позволяют 
ей предлагать и реализо-

вывать нестандартные, а 
часто прорывные техно-
логические решения при 
освоении инновационной 
продукции.

Созданная Ниной Кали-
ниной программа фрезер-
ной обработки остряково-
го рельса (длина которого 
в 2,5 раза превышает длину 
стола станка) для инно-
вационного стрелочного 
перевода проекта 8365 
позволила снизить время 
обработки детали на 40% 
и добиться точности, пре-
вышающей требования 
конс трук торской док у-
ментации, даже с учетом 
перес тановки детали в 
приспособлении. Програм-
мы для деталей данного 
стрелочного перевода, об-
рабатываемых на токарных 
станках, также были раз-
работаны героиней нашей 
истории.

Руководители отзывают-
ся о Нине Калининой как о 
высококлассном специали-
сте, добросовестном и ис-
полнительном работнике. 
Она умело использует свои 
знания, не устает совер-
шенствоваться, благодаря 
этому каждый раз находит 
оптимальные варианты 
решения сложнейших за-
дач. В процессе работы она 
оказывает квалифициро-
ванную помощь операто-
рам станков с ЧПУ.

Нина активно делится 
знаниями, умениями и на-Семья Калининых
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выками с работниками на-
шего предприятия и учащи-
мися средних специальных 
учебных заведений округа 
Муром. В том числе она 
помогала преподавателям 
ССУЗ освоить работу на но-
вых станках с ЧПУ для того, 
чтобы те, впоследствии, об-
учали своих студентов.

Нина Калинина проявляет 
инициативу в обществен-
ной и спортивной жизни 
предприятия, ведет и про-
пагандирует здоровый об-
раз жизни. Не пропускает 
субботники, по возмож-
ности помогает коллегам в 
облагораживании террито-

Окончание. Начало на стр. 5

Продолжение на стр. 7

рии, принимает участие в 
заводских соревнованиях. 
Например, в турнирах по 
настольному теннису она 
всегда занимает призовые 
места. В 2022 году Нина 
принимала участие в сорев-
нованиях ГТО, где команда 
нашего предприятия заняла 
третье место. В подобных 
спортивных мероприятиях 
она участвует не ради по-
беды, а ради интереса и 
удовольствия. 

О чем же мечтает наша 
героиня? Конечно же о со-
вершенствовании в своей 
профессиональной дея-
тельности: например, она 

хочет изучить новые си-
стемы программирования, 
ведь тогда специалисты 
отдела главного технолога 
смогут обслуживать боль-
шее количество нового 
оборудования, смогут идти 
на опережение, смогут от-
крыть новые горизонты для 
нашего предприятия.

Что касается увлечений 
Нины, то на них остается не 
так много времени. Сейчас 
семья Калининых приводит 
в порядок «родовое гнез-
до», активно занимается 
ремонтом. Наступил период 
весенних огородных работ, 
а значит, пора вложить свой 

вклад и в будущий урожай, 
а посему выходные Максим 
и Нина проводят на даче. А 
чтобы сын Семён не заску-
чал в череде родительских 
дел и хлопот, все вместе 
выходят погулять в парк, по-
сещают интересные места 
в Муроме или выезжают за 
город.

Секрет профессионально-
го мастерства нашей геро-
ини предельно прост: «Не 
уставай учиться и работай 
на совесть, тогда точно все 
получится». А мы, в свою 
очередь, добавим: «Уче-
ние – путь к умению, и нет 
предела совершенству».

l Крупным планом

"ГОРЯЧИЕ" НОВОСТИ ИЗ ЧПО

Сначала побеседовали с 
начальником ЧПО Влади-
миром Ашиным и попыта-
лись выяснить, случались 
ли на нашем предприятии 
в последние годы пожары.

- Наша главная задача 
- не борьба с пожарами, - 
объяснил мне Владимир 
Михайлович, - а их предот-
вращение. Для этого на за-
воде мы осуществляем про-
филактическую работу на 
объектах, которую возглав-
ляет инженер по пожарной 
безопасности Вячеслав 
Поцецуев. Он приходит в 
цеха, отделы, все обследу-
ет, выявляет недостатки и 
добивается их устранения. 
Регулярно проводит бесе-
ды с работниками пред-
приятия, уделяя особое 
внимание специалистам, 
занятым на огнеопасных 
точках - это электросвар-
щики, газосварщики. Также 
он осуществляет обучение 
по пожарно-техническому 
минимуму специальной 
пожарной программы с 
выдачей талонов каждому 
газоэлектросварщику. Та-
кие занятия проводятся ми-
нимум раз в год. Обучение 

по пожарной безопасности 
проходят все руководители 
цехов и ответственные за 
пожарную безопасность. 
По мере необходимости он 
проводит беседы с рабочи-
ми в цехах, сотрудниками 
заводоуправления (в каж-
дый отдел наведывается 
примерно раз в год). Если 

есть нарушения, то при-
ходит чаще, и так до устра-
нения нарушений. Поэтому 
пожары у нас случаются 
крайне редко.

И сразу на душе стало 

как-то спокойнее. Но что 
касается нового оборудова-
ния? Что именно из техники 
приобретено за последние 
годы для безопасности на-
ших заводчан во время 
пожаров?

- У нас создана газодымо-
защитная служба и приоб-
ретено пять дыхательных 

аппаратов Drager (это аппа-
раты со сжатым воздухом, 
защищающие органы дыха-
ния и зрения при работе в 
задымленной зоне). Служба 
газодымозащитников состо-

ит из трех человек, включая 
командира, – это полное 
звено. Аппараты эти, а точ-
нее баллоны, которые на-
ходятся за спиной, перио-
дически нужно накачивать 
сжатым воздухом, поэтому 
наше руководство приоб-
рело и новый компрессор, 
который на данный момент 
устанавливается в подраз-
делении. Теперь мы будем 
наполнять баллоны сжатым 
воздухом сами на предпри-
ятии. На одну из пожарных 
машин приобретена до-
полнительная мотопомпа 
для забора воды в трудно-
доступных местах, а также 
для откачивания воды из 
подвальных помещений в 
случае пролива. Для вскры-
тия дверных проемов, сре-
зания замков теперь у нас 
есть новый бензорез. Также 
сейчас ведется замена по-
жарных рукавов, которыми 
оборудованы внутренние 
пожарные краны в цехах. 
Обновление оборудования 
в подразделении происхо-
дит регулярно. Также, на-
пример, на данный момент 
мы поменяли деревянные 
ящики для хранения рука-

30 апреля в России свой профессиональный праздник отметила одна из самых жизненно 
необходимых служб быстрого реагирования - пожарная охрана. А 4 мая уже весь мир отпраздновал 
Международный день пожарного. Поэтому не случайно, что мы решили наведаться в частную 
пожарную охрану Муромского стрелочного завода, дабы узнать последние «горячие» новости.

Коллектив ЧПО
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вов в цехах на металличе-
ские, приобрели всасыва-
ющие рукава, колонки для 
установки на пожарных 
гидрантах. 

Коллектив частной по-
жарной охраны активно 
взаимодействует со всеми 
подразделениями Муром-
ского стрелочного завода, 
заботясь о нашей с вами 
пожарной безопасности. 
Но случается и такое, что 
самому подразделению 
необходима помощь. На-
пример, совсем недавно на 
выручку своим коллегам 
из ЧПО пришли проектно-
конструкторский отдел и 
ремонтный цех (№302).

- Наша техника уже да-
леко не новая, поэтому со 
временем что-то ломается. 
Например, не так давно 
вышла из строя цистерна 
одного из пожарных авто-
мобилей. Наши конструк-
торы разработали чертеж, 
а уже 302 цех сделал для 
нас новую цистерну. За что 
мы им очень благодарны, а 
особенно начальнику цеха 
Дмитрию Веденину, при 
содействии которого вы-
полнялись эти работы. На 
сегодняшний день цистерну 
установили и в ближайшее 
время машину поставят в 
боевой расчет.

До 2009 года подразде-
ление, отвечающее за нашу 
с вами пожарную безопас-
ность, входило в состав 
МЧС и называлось ПЧ-73, 
а с декабря 2009 года была 
проведена реорганизация, 
в следствие которой служба 
вышла из состава МЧС и за-
няла свое место в структуре 
предприятия. 

На данный момент в этом 
подразделении трудятся 24 
человека: начальник ЧПО 
Владимир Ашин, инженер 
по пожарной безопасности 
Вячеслав Поцецуев, че-
тыре начальника караула: 
Николай Калямин, Игорь 
Лобаненков, Виктор Ти-
машев, Дмитрий Сергеев, 
восемь пожарных: Дми-
трий Бесчастнов, Сергей 
Галкин, Константин Гера-
симов, Сергей Жидомо-
ров ,  Алексей Козырев , 

Дмитрий Парфенов, Ва-
лерий Перфилов ,  Дми-
трий Смирнов, пятеро во-
дителей: Сергей Июдин, 
Александр Васильцов , 
Александр Лапшин, Игорь 
Мишин, Николай Румян-
цев и четыре оператора 
связи: Сергей Ашин, На-
талья Валинина, Наталья 
Мартынова и Наталья Са-
рафанова. 

Инженер занимается про-
филактической работой. 

Начальники караулов от-
вечают за боевую подго-
товку личного состава, а 
именно восьми пожарных 
для того, чтобы те успешно 
применяли оборудование 

в случае возникновения 
пожаров. Также они изуча-
ют техпроцессы завода и 
регулярно выезжают в цеха, 
где контролируют работу 
на пожароопасных точках, 
оценивают всевозможные 
риски.

Пожарные занимаются 
профилактической деятель-
ностью, обслуживают тех-
нику, на два часа в дневное 
либо в ночное время они 
уходят в дозор, контролиру-
ют вопросы пожарной безо-
пасности непосредственно 
в цехах, которые работают в 
одну, две, три смены. Также 
пожарные проверяют на-
личие первичных средств 
пожаротушения, их состо-
яние, проходы и эвакуаци-
онные пути, содержание 
эвакуационных лестниц. 
Ежедневно личный состав 

совершенствуется в своих 
профессиональных знаниях 
и мастерстве.

- Существует специаль-
ная программа подготовки 
пожарных, - рассказывает 
Владимир Михайлович, - 
согласно которой разра-
батывается методический 
план обучения на год. На 
каждый месяц составляется 
расписание, четыре часа 
в день пожарные должны 
уделять занятиям. Занятия 
самые разные: теоретиче-
ские, практические, физи-
ческая и боевая подготовки, 
тактика, профилактическая 
работа – все это они из-
учают. Ежеквартально ко-

миссия, которая создана 
распоряжением начальника 
части (в ее состав входят за-
меститель начальника ЧПО 
и начальники караулов, а 
председателем является 
начальник ЧПО) принимает 
зачеты у личного состава. 

Основной костяк работ-
ников частной пожарной 
охраны составляют старо-
жилы, которые много лет 
посвятили не только пожар-
ному делу, но и Муромскому 
стрелочному заводу. Но 
многие работники подраз-
деления сейчас уходят на 
пенсию и на их место при-
ходит молодежь. 

- С молодежью интересно 
работать, - замечает Влади-
мир Ашин, - наши молодые 
работники горят желанием 
трудиться, стремятся к по-
знанию пожарного дела, с 

удовольствием набираются 
опыта в работе от ветера-
нов, часто проявляют ини-
циативу, много работают 
над собой, причем готовят 
себя физически не толь-
ко на работе, но и дома, 
в свободное время.  Они 
стараются поддерживать 
здоровый образ жизни и ак-
тивно занимаются спортом.

Отношения в коллективе 
ЧПО дружные, все стара-
ются друг другу помогать. 
Более опытные сотрудники 
подтягивают в знаниях но-
вичков, помогают им втя-
нуться в работу. Спорные 
ситуации, конечно, возни-
кают, особенно при приеме 
и сдаче дежурства, но, как 
правило, до конфликтов 
дело не доходит, все во-
просы решаются быстро 
мирным путем. А главное 
– что все сотрудники рабо-
тают четко и слажено, как 
и должно быть в подобных 
подразделениях. 

Также коллектив частной 
пожарной охраны ежегодно 
занимает призовые места 
в конкурсе на содержание 
зон отдыха. С огромным 
удовольствием к благо-
устройству своей терри-
тории они приступили и в 
этом году, высадив в грунт 
различные цветы и кустар-
ники.

Но как же люди решают-
ся выбрать такую опасную 
и ответственную профес-
сию - пожарный? Ведь не у 
каждого получится, да и не 
каждый отважится связать 
свою жизнь с такой опасной 
стихией, как огонь.

- Я эту профессию вы-
брал давно, еще в детстве. 
Я часто проходил мимо 
пожарной части в поселке 
Вербовский и всегда с удо-
вольствием наблюдал, как 
на ее территории проходят 
различные соревнования: 
лыжи, волейбол, футбол, го-
родки. Меня все это так ув-
лекло, что я твердо решил, 
вырасту – стану пожарным. 
И после службы в рядах 
вооруженных сил я сразу 
пришел в пожарную охрану 
поселка Вербовский. Снача-
ла был простым пожарным, 

Пожарные за работой

"ГОРЯЧИЕ" НОВОСТИ ИЗ ЧПО
Продолжение. Начало на стр. 6
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Окончание. Начало на стр. 6

l Крупным планом

"СЕРЕБРО" - У НАС

ПОДГОТОВКА К КОНКУРСУ
На МСЗ полным ходом идет подготовка к 95-летию предприятия и к конкурсу на лучшее содержание 
зон отдыха «Цветочная рапсодия».

Саженцы получают представители  404 цеха

На днях к нам приеха-
ла машина с различными 
кустарниками, которые 
ранее заказали наши за-
водчане, изъявившие же-
лание принять участие 
в конкурсе. Вечнозеле-
ные туи, волшебные розы, 
очаровательные лилии, 
душистая сирень, краса-
вица-яблоня и так далее – 
все это и не только теперь 
поселится на территории 
Муромского стрелочного 
завода и будет радовать 
наш взор своей необыкно-
венной красотой. 

Н а  п р о ш л о й  н е д е л е 
представители подраз-

делений смогли получить 
свой ценный «зеленый» 
груз. Правда, к сожалению, 
не все из заказанного ими 
ранее оказалось у постав-
щиков в наличии. Тем не 
менее 40 различных ку-
старников все-таки нашли 
свой дом. Заводчане уже 
начали высаживать цветы 
и кустарники в грунт.

Нап ом ним ,  что  итоги 
конкурса «Цветочная рап-
собия» будут подведены 
в августе.  Награж дение 
победителей состоится на 
праздничном мероприя-
тии, посвященном 95-ле-
тию завода.

6 мая в спортивном манеже «Крылья» проходил Кубок заводов по футболу. Всего в нем принимали 
участие шесть команд из Владимирской, Рязанской и Нижегородской областей. Наша футбольная 
команда тоже участвовала в соревнованиях.

Сначала наши спортсме-
ны сыграли вничью с ко-
мандой Муромского завода 
трубопроводной арматуры. 
Далее одержали победу 
со счетом 9:0 в игре с ко-
мандой компании «Николь 
Пак». В финале наша коман-
да встретилась с игроками 
завода судового оборудо-
вания «Океан» города На-
вашино. 

В итоге места распре-
делились следующим об-
разом: «золото» завоевала 
команда ЗСО Океан, «се-
ребро» забрал Муромский 
стрелочный завод, «бронза» 
досталась АО «360 РАЗ», 
на четвертом месте ока-

Команда «Стрела»

"ГОРЯЧИЕ" НОВОСТИ ИЗ ЧПО
за все время освоил не-
сколько специальностей, 
работал и инженером по 
пожарной профилактике, 
и начальником караула, и 
заместителем начальника 
части, 24 года являлся ее 
начальником.  Ну, а в 2006 
году перешел на Муром-

ский стрелочный завод, где 
и тружусь по сей день.

На самом деле это не 
вся информация, которую 
мне удалось узнать в ЧПО 
нашего предприятия, но 
дабы вы не заскучали, за-
кругляюсь. А в следующем 
выпуске нашей газеты я 

познакомлю вас с одним 
из молодых работников 
частной пожарной охраны, 
очень инициативным и 
перспективным. Поэтому 
напос ледок поздравим 
коллектив частной пожар-
ной охраны с их профес-
сиональным праздником, 

пожелаем его работникам, 
чтобы огонь был только 
мирным и горел исключи-
тельно в сердце, в душе, в 
глазах и в домашнем очаге. 
Семейных радостей и бла-
гополучия, процветания и 
долголетия, мирного неба 
и исполнения желаний!

l Социальная сфера

зался МЗТА, на пятом – ТМ 
«Домашние рецепты», на 

шестом – фабрика «Николь 
Пак». 

Напоминаем, что команда 
МСЗ тренируется на манеже 
«Крылья» с профессиональ-
ным тренером Олегом Ко-
нюховым один раз в неделю 
по четвергам в 21.00.

- Мы смогли добиться та-
ких результатов благодаря 
слаженной игре и макси-
мальной отдаче каждого,  - 
говорит участник команды 
Андрей Ивлев. - Конечно, 
ощущается и благоприят-
ный эффект от тренировок.

Если вы желаете стать ча-
стью заводской футбольной 
команды, обращайтесь в 
отдел социальных коммуни-
каций или Андрею Ивлеву 
(тел. 43-70).


